

TRAVAUX ORIGINAUX

Singulier cas de diarrhée, accompagnée d'obstruction intestinale et de rétention d'urine ;

par M. J. PALARDY, M.D. (St. Hugues, P. Q.).

Vendredi dernier, 26 juin 1891, vers deux heures avant-midi, j'étais appelé pour voir une jeune fille âgée de 13 ans, qui n'avait pas encore subi d'époques menstruelles.

Elle souffrait, au moment de mon arrivée, de douleurs violentes dans le bas ventre, qui avaient débuté par une diarrhée abondante au commencement de la nuit. Trois ou quatre évacuations aqueuses et bilieuses avaient eu lieu.

Les symptômes généraux annonçaient certainement une affection spasmodique. Le cœur était dans un état presque normal, un peu d'excitation dans le pouls seulement, peau froide, aucune fièvre, langue humide, aucune douleur à la pression sur l'estomac ou sur l'abdomen ; au contraire, la pression semblait soulager. La vessie avait opéré la miction quelques heures avant mon arrivée. L'estomac paraissait tranquille ; pas de vomissement. La veille, l'enfant jouissait d'une santé parfaite ; l'attaque de cette maladie était donc soudaine.

En conséquence, je fis le diagnostic d'une affection spasmodique des intestins, et je prescrivis, sous cette conviction des anodins diffusibles qui eurent immédiatement le très bon effet d'apaiser la douleur. Je quittai, satisfait de l'action des remèdes, et de ma malade, promettant un rétablissement prochain, et laissant de nouveaux calmants à administrer à la demande des douleurs.

Vingt-quatre heures après, le samedi, le 27, vers 3 heures du matin, on revint quérir mes soins ; les douleurs étaient revenues de nouveau avec une plus grande intensité, de manière à produire des lamentations continuelles chez la jeune fille, au grand chagrin de ses parents.

À cette deuxième visite, les symptômes généraux présentaient le même caractère qu'à mon premier examen. Pouls S0 à S5, cœur : bon rythme. Dans la journée et dans la nuit, il y avait eu encore quelques selles aqueuses et bilieuses involontaires ou espèce de suintement à l'anus, ce qui la contrariait beaucoup. Pas de vomissement. Le ventre n'offrait pas de douleur à la pression, ni ballonnement.